

03.02.2009 - 10:00 Uhr

Commerce extérieur chimie/pharma: progression en 2008, mais avec un net ralentissement au 4e trimestre

Zurich (ots) -

- Indication: Ce communiqué de presse complet avec les tableaux peut être téléchargé en format pdf sous:
<http://www.presseportal.ch/fr/pm/100005119> -

Sur l'ensemble de 2008, les exportations de l'industrie chimique et pharmaceutique suisse ont encore augmenté de 4,6%, assurant à elles seules un tiers du total des exportations suisses. L'excédent exportateur a progressé de 6,1 milliards CHF d'une année sur l'autre pour atteindre 33,7 milliards. Les principaux acheteurs des produits chimiques et pharmaceutiques suisses ont été l'UE, suivie de l'Asie et de l'Amérique du Nord. Le taux de croissance des exportations a toutefois sensiblement fléchi au 4e trimestre de 2008, se repliant à +2,2% par rapport à la même période de l'année précédente.

L'an dernier, la croissance des exportations de l'industrie chimique et pharmaceutique suisse s'est essoufflée. Les exportations n'ont progressé que de 3,1 milliards de francs, à 71,9 milliards, ce qui correspond à une hausse de 4,6% par rapport à l'année précédente. Leur part à la totalité des exportations suisses est restée constante, à 33,3%. Le volume des importations a reculé de 3,0 milliards CHF, à 38,3 milliards. L'excédent exportateur de la branche chimie-pharma a progressé de 6,1 milliards par rapport à 2007, pour se situer à 33,7 Mrd. CHF. L'industrie chimique et pharmaceutique a ainsi fourni en 2008 une nouvelle contribution déterminante à l'excédent exportateur net de l'économie suisse. Au 4e trimestre, un sensible ralentissement des exportations a été néanmoins observé. Nos ventes ont reculé de 2,9% par rapport à la même période de l'année précédente, en raison surtout du recul très marqué de novembre (-11,3%). Avec respectivement +0,6% et +4,1%, les mois d'octobre et de décembre ont été légèrement positifs.

Progression soutenue grâce aux produits "Life science" Comme les années précédentes, les excellents chiffres exportateurs de la branche sont dus essentiellement aux produits des sciences de la vie, qui ont connu par rapport à 2007 une progression de 8,1% à 55,3 Mrd CHF, soit l'équivalent de 76,9% de la totalité des exportations de l'industrie chimique et pharmaceutique suisse. Mais le secteur pharmaceutique a aussi vu le taux de croissance de ses exportations se contracter sensiblement (passant de +10,4% à +2,2% du 3e au 4e trimestre). Hormis les ventes extérieures des produits pharmaceutiques, seules celles des produits phytosanitaires ont fortement progressé (+12,8%). Tous les autres groupes de produits ont subi des reculs parfois brutaux; les ventes de colorants et de pigments, par exemple, ont baissé de 25,3%. Au 4e trimestre 2008, les exportations de tous les secteurs, hormis ceux des pharma et de l'agriculture, ont été dans l'ensemble inférieures de 20,7% au niveau de la même période de l'année précédente.

L'Allemagne, principal débouché

Comme précédemment, l'UE a été le principal acheteur de produits chimiques et pharmaceutiques suisses, avec une part de 61,7% de la totalité de nos exportations, soit 44,4 milliards CHF. Les ventes de la branche à l'UE n'ont augmenté en 2008 que de 2,9%. Au 4e trimestre, elles ont reculé de 8,3% par rapport à la même période de 2007. La baisse a même atteint 25,3% pour les produits non-pharma. L'Allemagne demeure notre principal débouché, qui absorbe 15,3% de nos exportations (16% l'année précédente). Elle est suivie de

L'Italie et des Etats-Unis (resp. 9,9% et 9,8%). Les ventes de la chimie-pharma helvétique au groupe émergent du BRIC (Brésil, Russie, Inde et Chine) ont progressé de 22,8% en 2008 (+23,8% en 2007), à 4,5 milliards CHF. Dans ce groupe, le principal débouché est le Brésil (avec 1,5 mrd CHF, soit +27,0%), suivi de la Russie (1,2 mrd. CHF, +24.2%), de la Chine (1,1 mrd. CHF, +20.9%) et de l'Inde (0,7 mrd. CHF, +14.9%). Vers les Etats-Unis et les pays du BRIC (exception faite de la Russie), les taux de croissance en rythme annuel sont restés très élevés (Etats-Unis +40,8%, Brésil +15,2%, Russie -2,5%, Inde +22,6% et Chine +11,2%).

Importations: principalement de l'UE

Comme les années précédentes, le plus gros des importations de l'industrie chimique et pharmaceutique suisse, soit 82,0% (31,4 milliards CHF) est venu de l'UE. L'Allemagne est restée notre principal fournisseur, avec une part de 26,6%, suivie de l'Italie (12,6%), de l'Irlande (10,5%), des Etats-Unis (10,0%) et de la France (8,1%). La part des Etats du groupe BRIC aux importations de la branche demeure modeste, avec 3,8% du total; elle a même diminué de 12,4% par rapport à 2007.

SGCI Chemie Pharma Schweiz

SGCI Chemie Pharma Schweiz est l'organisation faitière de l'industrie chimique et pharmaceutique suisse. Ses quelque 250 sociétés membres sont principalement actives dans la recherche, le développement, la fabrication ou la vente de spécialités pharmaceutiques, vitamines, spécialités chimiques industrielles, produits phytosanitaires et substances odoriférantes ou aromatiques. L'industrie chimique et pharmaceutique suisse emploie environ 70'000 personnes. Au total quelque 200'000 personnes dépendent d'elle directement ou indirectement. En 2006, les entreprises membres de SGCI Chemie Pharma Schweiz ont produit, à raison de 270'000 CHF par employé, une valeur ajoutée 2,5 fois supérieure à celle de l'ensemble de l'économie suisse. SGCI Chemie Pharma Schweiz milite essentiellement pour des conditions-cadres favorables à l'investissement ainsi que pour la suppression des barrières commerciales et l'acceptabilité des réussites de la recherche et du développement.

Contact:

Gertrud Egger
SGCI Chemie Pharma Schweiz
Tél.: +41/44/368'17'50
E-Mail: gertrud.egger@sgci.ch

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100005119/100577120> abgerufen werden.